CENTROS DE ETOLOGÍA



LOCALIZACIÓN

Estrada da Granxa, s/n. 27002. Lugo

CONTACTO

982820920 etologia@rofcodina.org

INSTALACIONES

El complejo hospitalario veterinario Rof Codina se extiende sobre una superficie de 5.000 metros cuadrados, 3.000 de los cuales están destinados a consultas y todas las infraestructuras asistenciales necesarias, como quirófanos y servicios de diagnóstico, mientras que los 2.000 restantes están ocupados por cuatro pabellones de hospitalización, cuarentena y experimentación animal.

Este hospital universitario tiene unos objetivos generales que son:

- Mejorar la docencia de la Facultad de Veterinaria mediante la utilización de sus infraestructuras y toda la casuística clínica, así como otras enseñanzas más especializadas de las distintas profesiones biosanitarias.
- Liderar el cuidado y bienestar de los pacientes, ofertando servicios asistenciales de alta calidad a los propietarios y veterinarios en general.

Impulso a la investigación clínica e innovación científica, de las ciencias Biomédicas y Experimentales.

SERVICIO DE ETOLOGÍA DEL HVU ROF CODINA, Facultad de Veterinaria

Facultad de Veterinaria Campus de Lugo USC



Ángela González Martínez, responsable de las consultas de Etología Clínica

La consulta de

comportamiento

animal existe desde

hace 5 años

HISTORIA

La Facultad de Veterinaria de la Universidad de Santiago de Compostela (USC) recoge en Lugo la tradición de la antigua Escuela Especial de Veterinaria, que comenzó a formar profesionales a finales del siglo XIX. La apertura en 1984 de la nueva facultad se reforzó diez años después con el establecimiento de las bases legales

para la puesta en marcha de la Fundación Rof Codina, elemento básico para gestionar el hospital docente, que completaría la docencia práctica de los

pregraduados y la formación continuada de los postgraduados y además atendería una creciente demanda de medicina veterinaria más especializada. Durante el año 1995 se realizaron los esfuerzos organizativos y de diseño precisos para la puesta en marcha del Hospital Veterinario Universitario Rof Codina (HVU-RC) de la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Santiago de Compostela, que nació al amparo de la constitución de la Fundación Rof Codina en mayo de 1994, en honor de un veterinario pionero en mejorar las condiciones sanitarias y productivas del sector agropecuario gallego.

SERVICIOS

El HVU-RC está dividido en varios servicios y especialidades, dirigidos a 3 grandes grupos de pacientes: pequeños animales y exóticos, animales de renta y equinos. Aunque recibe sus propios casos el HVU-RC ofrece sus servicios a los veterinarios clínicos en: medicina interna, dermatología, cardiología, oncología, neurolo-

gía, oftalmología, cirugía general y ortopédica, anestesia, diagnóstico por imagen (Rx, ecografía, TAC y endoscopía), re-

producción, urgencias y cuidados intensivos y etología.

Pese a que el HVU-RC cuenta con diecisiete años de andadura la consulta de comportamiento animal existe solo desde hace 5. En estos la casuística ha aumentado exponencialmente siendo el 90% casos caninos y el 10% felinos. Cada caso requiere una media de 4-5 visitas de seguimiento en las que se pueden incluir sesiones de modificación de conducta que se realizan también en las instalaciones del centro. Además de la asistencia presencial en consulta, a los clientes se les ofrece la posibilidad de seguimiento telefónico o por email



para solventar cualquier duda que podría surgir a lo largo del tratamiento. No obstante, cabe señalar que todas las consultas se realizan en el Hospital y no se ofrece un servicio a domicilio.

Los problemas más frecuentemente atendidos en la especie canina son aquellos relacionados con la ansiedad y el miedo, seguidos de cerca por los casos de agresividad y disfunción cognitiva. En cuanto a los felinos se refiere, las eliminaciones inadecuadas y las agresividades son las patologías más comunes en nuestra consulta.

El HVU-RC ofrece Desde el 2008 el HVU sus servicios a la Protectora de Animales y Plantas de Lugo, con la que se ha desarrollado recientemente un programa de socialización

de cachorros, con el fin de prevenir, en la medida de lo posible, patologías del comportamiento en animales que tendrán que crecer en el albergue. También se atienden los casos de problemas de conducta de animales recién adoptados o en acogida.

En cuanto a la docencia, el Prfo. Luis

F. de la Cruz Palomino, gerente del HVU-RC, es el responsable de la asignatura de Etología y Bienestar animal en la Facultad de Veterinaria, cuya materia teórica se complementa cada curso con seminarios clínicos por la responsable de las consultas de etología clínica, Ángela González Martínez. Además, los alumnos de la asignatura de Patología Médica y de la Nutrición y los internos del hospital participan activamente tanto en las consultas de comportamiento como en las sesiones de modificación de conducta.

> Desde el 2008, el HVU Rof Codina trabaja junto a la empresa Araclon Biotech® y el Hospital Veterinario de la Universidad de Zaragoza

en el estudio del Síndrome de Disfunción Cognitiva en el perro con el objetivo de conocer mejor la fisiopatología de la enfermedad y avanzar en el diagnóstico, prevención y tratamiento de la misma. Estos estudios han dado ya como frutos la publicación de varios trabajos y el desarrollo de varias tesis doctorales.

Rof Codina trabaja en el

estudio del Síndrome de

disfunción Cognitiva

en el perro



BOLETÍN de ETOLOGÍ